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辽宁奥克化学股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 
 

投资者关系活动类别 
 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 
☐媒体采访 业绩说明会 

 
☐新闻发布会 ☐路演活动 

 
☐现场参观 

 
☐其他（请文字说明其他活动内容） 

形式 ☐现场     网上    ☐电话会议 

参与单位名称及人员姓名 线上参与公司2022年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023年05月15日15:30-17:00 

地点 价值在线（www.ir-online.cn） 

上市公司接待人员姓名 

董事长 朱建民 

执行总裁 朱宗将 

独立董事 熊焰韧 

财务总监 刘冬梅 

副总裁兼董事会秘书 马帅 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

1.贵公司 第一：2022年报净利润大幅下滑的原因是什么？投资

收益什么时候合算报表呢？ 第二：2023年第一季度亏损很大，之前

几年都是大幅度盈利，公司有什么措施应对挑战亏损风险，有没有考

虑多元化投资产业或者投资小微公司，比如计算机Ai行业，传媒教育

等低投入高产出公司的计划？ 

    答:第一、2022年净利润大幅下滑主要是供给严重过剩的冲击造

成产品价格下滑，同时从成本端上原料受俄乌战争影响导致原油及下

游大宗化学品价格上涨，成本增加。投资收益核算，公司严格按照企



业会计准则的要求进行核算。 第二、2023年一季度相比往年亏损较

大，主要因为受国际环境影响，原料乙烯价格较高，国内EO供应过剩，

产品价格下降带来的亏损。公司积极开发国际与国内的原料供应商，

进一步降低原料成本。同时充分利用RCEP协议，开拓东南亚市场，实

现高质量经营。奥克股份始终坚持“立足环氧乙烯、创造价值”的发

展战略。坚持环氧衍生绿色低碳的新能源新材料的发展大趋势、大市

场、少竞争、高端化、集约化。同时在新能源领域正在投资苏州华一、

武汉吉合昌等专精特新公司，苏州华一已过会。目前没有发展计算机

AI行业计划。公司控股股东奥克集团其他公司正在发展传媒、职业教

育等产业。 

    2.请问朱董和朱总，怎么看待目前的减水剂聚醚市场和将来的前

景？奥克是不是象十四五规划描述的那样依靠“第三条龙”彻底转

型？ 

    答:您好！减水剂聚醚的市场需求前景是好的，当下的主要问题

是产能供给过剩比较严重。奥克十四五规划的第一个重点任务是坚定

不移做强做大减水剂聚醚这个主导产品，在此基础上，重点开发以碳

酸乙烯酯为代表的环氧衍生绿色低碳新能源新材料等新兴产业，即奥

克“第三条龙”。谢谢您对奥克的关注！ 

    3.目前DMC的市场也竞争激烈，毛利率下降很快，贵司有什么好

的应对措施吗？ 

    答: 您好！目前DMC市场价格出现下降，主要原因为供应过剩。

公司针对现状，积极从原料供应及生产费用多方面实施。首先，发挥

公司产业链优势，充分利用公司自产EO与副产CO2,生产EC等原料。公

司利用集约化生产优势，充分利用能量藕合技术，节约过程中的能量

消耗，减少生产费用。通过催化剂技术，提升产品转化率，提升单程

等技术来降低综合成本，获得竞争力。谢谢您的关注！ 

    4.现在EO生产都亏损经营，贵司未来的DMC规划是象江苏奥克那

样EO联产二氧化碳生产DMC还是外购EO和外购CO2反应生产DMC？ 

    答:您好！当下EO的亏损，正如我们国家当下的“需求收缩、供给

冲击、预期转弱”的三重压力一样，尤其是供给严重过剩的冲击造成

的。奥克在扬州有着EO和CO2的资源优势，但是，奥克核心的优势在

于拥有自主创新的“世界首创、国际领先”的DMC成套技术。谢谢您

的关注！ 

    5.贵公司的新能源材料产品分别是哪两个方面？能否详细分析

一下？ 



    答:您好！公司新能源材料产品主要分为三个方面。1、新能源电

解液用溶剂包括EC、DMC、EMC等。新能源电解液用添加剂，包括VC、

FEC、DTD等。2、武汉吉和昌1,3-PS、杭州万锂达新型添加剂。3、新

能源正极材料用聚乙二醇（PEG)和PEO材料的研发。谢谢您的关注！ 

    6.请问海南的项目何时可以投产？是否对于降低公司现有生产

成本，提升利润空间有帮助？ 

    答:您好！海南奥克项目正在紧锣密鼓进入收尾阶段，并很快完

成中交进入试生产阶段。海南奥克主要面向我国最大的贸易伙伴东盟

市场，是我国面向东南亚最前沿的唯一的环氧衍生精细化工产品的工

厂，具有强劲的区位优势和市场竞争力。该工厂也可以兼顾国内市场，

对提升奥克在国内的布局和盈利能力具有重要影响。谢谢您的关注！ 

    7.目前贵公司的锂电产业影响力越来越大，这是否意味着存在贵

公司进入新发展阶段的可能？ 

    答:您好！奥克股份高度关注锂电产业的发展，因为，锂电池的

溶剂和添加剂与公司开发生产的碳酸乙烯酯及其衍生物密切相关，甚

至固态和凝胶锂电池的相关材料也与环氧衍生新能源新材料密切相

关。公司当下的新兴板块产品主要就是环氧衍生的新能源新材料，这

方面业务已经开展三年有余。可以说，奥克新兴板块是奥克发展进入

新阶段的一个重要标志。谢谢您对奥克的关注！ 

董事长朱建民：尊敬的各位朋友，奥克股份2022年度业绩说明会

马上接近尾声了，非常感谢您对奥克股份的关注和今天的互动，也非

常感谢易董平台提供全面、周到的服务。通过今天与各位的交流，我

们深刻感受到了大家对奥克股份热切关心的问题以及殷切的期望，也

收到了一些富有建设性的意见和建议。您的关注与投资就是我们的责

任与动力，我们将一如既往、不遗余力地做好公司经营发展工作，持

续为投资人和利益相关方创造价值。我们的沟通是持续的，希望各位

会后通过互动平台以及其他方式与我们保持密切的联系，多为公司发

展建言献策。本次说明会到此结束，感谢大家的热情参与！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年05月15日 

 


	证券代码：300082                               证券简称：奥克股份

